

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Importantes progresos en la vida docente nacional

Medio millón de estudiantes de Enseñanza Media

El Director General de Enseñanza Primaria ha hecho recientemente unas declaraciones en Radio Nacional de España. He aquí un resumen de las mismas:

«Si comparamos la situación de la educación española en 1936 con la actual, nos encontramos, entre otros, con los siguientes hechos.

Descenso del analfabetismo del 28,60 por 100 al 10,03. Creación de 44 000 nuevas escuelas. Aumento hasta el medio millón de los 125.000 alumnos de enseñanza media. Ciento dos Institutos laborales y cerca de 200 escuelas de maestría, formando profesionalmente a millares de españoles. Renovación del 90 por 100 de nuestros centros universitarios y construcción en Madrid de la mejor Ciudad Universitaria de Europa. Restauración de nuestro tesoro histórico monumental. Millones de lecturas de nuestras bibliotecas...

Todo ello—añadió ante los micrófonos de Radio Nacional don Antonio Tena Artigas, secretario general técnico del Ministerio de Educación Nacional—, con gran parte del tiempo transcurrido, cercada España económicamente, supone un esfuerzo de toda índole como jamás se había realizado.

Si el objetivo y resultado de esta política (la escolarización y profesionalización de 30 millones de españoles) será de capital importancia para la vida del país, no es
(Pasa a cuarta página)

Hoy, en El Pardo, entrevista FRANCO - EISENHOWER

Viaje de ida y vuelta a LA LUNA: 45.000 libras esterlinas

El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, que en la mañana de hoy recibirá en el palacio de El Pardo al presidente de los Estados Unidos, general Eisenhower.



LONDRES.—Unas cuarenta y cinco mil libras esterlinas por pasajero costará el viaje de ida y vuelta a la Luna, informa W. F. Hilton, jefe de la División de Astronáutica de la Casa Hawker Sidley. En este precio se incluye el coste del combustible y el equipo, pero no se tendrá en cuenta el gasto ocasionado por los trabajos de investigación.

Hilton expresa esta opinión en un artículo publicado este mes en la revista «El Director».

Será desvalorizado el peso uruguayo

MONTEVIDEO.—La Cámara de Diputados ha aprobado un proyecto de ley del Gobierno, en virtud del cual se desvaloriza la moneda uruguayana y se pondrá fin al sistema de cambio múltiple. Al mismo tiempo se impondrá ciertos gravámenes sobre algunos artículos de importación y exportación.

A las 10'45 abandonará España

Martes, día 22.—A las 7'45, salida del señor Presidente para el Palacio de El Pardo, donde desayunará con S. E. el Jefe del Estado. A las 8'00 horas, llegada al Palacio de El Pardo, desayuno y conferencia con S. E. el Jefe del Estado. A las 9'20, salida del Palacio de El Pardo, si el traslado a la base de To-

rejón se hace en automóvil. A las 9'53 horas, salida del Palacio de El Pardo, si el traslado a la base aérea de Torrejón se hace en helicóptero. A las 10'15 horas llegada a la base aérea de Torrejón, ceremonias de despedida. A las 19'30 horas, subida al avión. A las 10'45 horas, despegue del avión.

DOS MIL ESPAÑOLES LLEGAN CADA MES A VENEZUELA

Galicia y Canarias ofrecen el mayor contingente de emigrantes

LUGO.—El capellán de emigrantes, padre Diego Merino Dapena, que visitó esta capital, ha hecho unas declaraciones al diario local «El Progreso», sobre el arribo de emigrantes españoles a Venezuela y las dificultades que éstos encuentran en aquel país.

Su misión es la de recibir a los emigrantes en el puerto de La Guayra, para asesorarles e incluso ofrecerles alojamiento y trabajo a través de la Comisión Católica Venezolana, que se halla en contacto con las compañías y empresas más importantes de país.

Galicia y Canarias son las regiones españolas que más emigrantes dan a Venezuela, según el padre Merino. Cada una de estas regiones contribu-

ye casi con el 40 por ciento. Mensualmente llegan a La Guayra unos dos mil españoles. Agrega el capellán de los emigrantes en Caracas que los oficios más estimados son los de albañil, carpintero, chapista, mecánico de motores Diesel, tipógrafo, linotipista y tapicero.

Manifestó el padre Merino que el cónsul de España en Caracas le había recomendado divulgase en España esta verdad: «Cada vez es mayor el número de emigrantes que solicitan en el Consulado de España, volver a su Patria, al ver que allí tienen que trabajar muy duramente, no compensando, sobre todo en los de profesiones no cualificadas, los ingresos que pueden recibir».

El cuadro folklórico del Hogar Canario, primer premio en un festival de Danza

El Cuadro folklórico del Hogar Canario de Madrid ha sido galardonado con el primer premio nacional de Danza, tras la brillantísima exhibición que realizó en el cine Monumental de la capital de España, en la que participaron también agrupaciones de las casas regionales de Cataluña, Centro, León, Asturias, Navarra y Aragón.

El representante de la Directiva, don Pelayo López, entusiasta e incansable propulsor del folklore isleño en Madrid, recibió como recuerdo de este triunfo un banderín bordado en oro.

Desde estas columnas enviamos nuestra más cordial felicitación a los componentes del
(Pasa a cuarta página)



El yate norteamericano «Marqueza» in- virtió 25 días en la travesía Gomera-Barbados Visitó Arrecife el 1 de Octubre

El 1 de octubre pasado nos visitó, con procedencia de Inglaterra, Vigo, Lisboa, Tànger y Gibraltar, el yate de bandera norteamericana «Marqueza» que, tripulado por Mr. Bronson (capitán), Mr. Berker (gerente hotelero), Mr. Seese (Agente de Seguros) y Mr. Sullivan (constructor), se proponía cruzar el Atlántico, en ruta hacia Norteamérica.

Ahora, al llegar a América, recibimos esta atenta y amable carta de los señores Barker y Seese, fechada en Acapulco (México): «Estimado amigo señor Topham: Le saludamos de este lado del mundo, deseando sinceramente disfrute de buena salud. Ojalá se acuerde de nosotros, los tripulantes del yate norteamericano «Marqueza», que estuvo en Arrecife el primer día de octubre de este año.

Como prometimos, deseamos informarle del resto de la travesía. Después de partir de Arrecife seguimos a Las Palmas de Gran Canaria. Estuvimos allí cinco días haciendo los preparativos para la travesía del Atlántico. En rumbo al Oeste conocimos la isla de Tenerife; primero el puerto de Santa Cruz y luego el de Los Cristianos. Subimos al pico Teide que para nosotros fue una experiencia muy grata. Saliendo de Tenerife pasamos unos 5 días en la Gomera. El 19 de octubre salimos de San Sebastián de la Gomera y después de una travesía de 25 días, sin mayor novedad, llegamos a la isla de Barbados y luego a Trinidad.

Originalmente los planes que teníamos eran de continuar hasta San Francisco de California, a través del canal de Panamá, conocer la América Central y México, pero por dificultades insuperables hubimos de vender el yate. Mi amigo y compañero de viaje Ken Seese, volamos desde Trinidad a Acapulco (México), y aquí nos encontramos. A pesar de no haber

podido continuar el viaje hicimos un recorrido bastante largo—unas 5 000 millas—y nos divertimos mucho.

De la larga travesía que hicimos, encontramos que las islas Canarias son las más bellas y su gente la más noble, simpática y hospitalaria.

Si es posible, y no es una molestia grande, le rogamos nos envíe dos copias de la historia del recorrido del yate, que ANTENA publicó el 6 de octubre. Las necesitamos para completar unos artículos que estamos escribiendo sobre el viaje, y deseamos, con su permiso, usarlo.

Pensamos quedarnos en México varias semanas y luego regresar a los EE. UU.

Sin más de momento y dándole las gracias anticipadas, quedamos de usted sus attos. amigos y s.s. David Barker y Kenneth Seese.»

SE ALQUILAN

habitaciones sitio céntrico
propias para oficinas. Informes, teléfonos: 2 - 438

Apertura de nuevos créditos para enarenados por el Instituto Nacional de Colonización

La medida afectará a LANZAROTE Y FUERTEVENTURA

Por noticias de carácter particular sabemos que por el Consejo Económico Nacional ha sido aprobada la concesión de nuevos créditos de colonización para enarenados a los agricultores de Lanzarote y Fuerteventura que hasta ahora, como es sabido, estaban suspendidos. El referido Instituto abonará las cantidades que adeuda a los anteriores peticionarios y, a partir de enero, admitirá nuevas solicitudes en este sentido.

Al parecer, sólo se está pendiente de la definitiva aprobación por el ministerio de Agricultura, cuyo trámite se cubrirá en fecha próxima.

En esta extraordinaria mejora para los agricultores isleños han intervenido el Cabildo Insular de Lanzarote, ingeniero provincial del Instituto, señor Bethencourt Massieu, Delegación Insular Agronómica, y otras autoridades provinciales e insulares, y muy especialmente el ministro-subsecretario de la presidencia del Gobierno señor Carrero Blanco, quien ha mostrado un gran interés por la solución de este problema isleño.

Clausura del ciclo de conferencias del Mercantil Más palmeras de Elche para el Parque Municipal

En el acto de clausura del ciclo de conferencias del Círculo Mercantil disertó el pasado jueves, sobre el tema «Noticias inéditas para una biografía de Luján Pérez», el periodista e investigador grancañario don Pedro González Sosa.

En su conferencia, de tipo divulgativo, realizó una serie de consideraciones sobre la vida y la obra del prestigioso imaginero de Guía, exponiendo su

(Pasa a séptima página)

Una nueva remesa de palmeras de Elche ha llegado a Arrecife, a bordo de la motonave «Ciudad de Alcira» (con transbordo en Las Palmas), que ya han sido colocadas en el Parque Municipal.

Las 13 plantadas el pasado año han «pegado» en su totalidad y se han «soltadas» en la próxima primavera, de acuerdo con las instrucciones recibidas de la ciudad ilicitana.

Cada una de estas palmeras, puestas en Lanzarote, han costado unas 1.500 pesetas.

ALMACEN

CRISTAL

LOZA

ALUMINIO

PRECIOS DE GANGA

HASTA EL 5 DE ENERO - Hermanos Zerolo, n.º 1

CADA SEMANA UN RUMOR

Se dice que los armadores de Lanzarote proyectan construir una fábrica de conservas de pescado y una factoría salazonera.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Indumentaria típica canaria El inconsciente colectivo

Por Dacio D. Darías Padrón

Por Ramón Pieras Castell

y II

Las mujeres de los campos— prosigue—llevan unas enaguas de tela muy basta, que se teje en el país, con más un justillo de lienzo basto con una corbata o pañuelo con que cubren el pecho, mantilla de lana o de muselina y sombrero basto.

Por nuestra parte, en los estudios que hemos publicado sobre el traje isleño que, ya avanzado el siglo anterior, sufrió algunas modificaciones, conforme cualesquiera pudiera ver en «Cinq années de séjour aux Iles Canaries» por el Dr. Verneau, que describe el vestido popular ya usado en nuestras islas, hemos de señalar aquí el nuestro modesto que el curioso lector puede ver en los números nueve de «Revista de Historia», (enero-marzo 1926) y doce (octubre-diciembre id), mucho más amplio y detallado. Respecto al entonces usado en Tenerife, tomábamos como ejemplo, el usado por el campesino de Tegueste, y escribíamos textualmente: «...su ropa de color azul, consistente en una chaqueta con vivos encarnados, que llevaba comúnmente colgada al hombro izquierdo, chaleco a listas encarnadas y amarillas con vivos iguales a los de la chaqueta, calzona abierta lateralmente para dejar ver el blanco calzoncillo, polaina de cuero o de lana, atada con cinta encarnada debajo de la rodilla, zapato de cordobán con hebilla de metal, pelo corto y sombrero redondo de fieltro. La camisa la llevaba remangada hasta los codos y un palo en la mano». Es de advertir aquí que el calzoncillo nunca rebasaba el

límite del calzón. Y quien así lo desee puede acudir al Diccionario de Madoz, que describe en general nuestro antiguo traje típico.

En resumen, todas las islas con excepción de la Gomera, si nos atenemos al juicio del economista Dr. Escobar y Serrano, que es sabido hizo estudios estadísticos en todas nuestras islas, tuvieron su vestimenta tipificada, dentro de una norma más o menos generalizada. Así el habitante de Lanzarote, además de la típica montera, llevaba un largo jaique moruno, con «faldiqueras» verticales, que le cubrían las rodillas, mientras que el de Fuerteventura, parecida montera con orejeras y una zamarra, a veces con ribetes de pieles de sus ganados, por no poner otros ejemplos característicos de otras islas.

Berthelot, santacrucero de (Pasa a cuarta página)

¡Aquí está su lavadora!



Lava, acariciando su ropa

Un distinguido Maestro de esta ciudad nos decía que las explosiones volcánicas ocurridas aquí hace más de dos siglos no sólo conmovieron las montañas de la isla sino también el alma de sus habitantes, dejando en ella una impresión profunda que va transmitiéndose de generación en generación. Aquella sucesión de catástrofes, visión apocalíptica de cráteres abiertos, montes estallando, chorros de lava arrastrándose por las laderas como si el infierno vomitara sus entrañas sobre los campos y los lares, sembrando por doquier la muerte y la desolación... Tal espectáculo tuvo que dejar en los espíritus una huella imperecedera transmisible, según Jung, a las futuras generaciones, que la conservan aparentemente olvidada, pero viva, en lo más profundo del inconsciente, aflorando a la superficie con motivo de los rayos y truenos de alguna tempestad.

Parece ser que los nativos de la isla sienten especial horror a las tormentas, un miedo irreflexivo e incontrolable, por la semejanza que tienen los rayos y truenos con las explosiones volcánicas. Hay personas que a pesar de su cultura, que es aquí generalmente mayor de lo que cabría esperar en una isla tan pobre y remota, han de hacer un esfuerzo reflexivo para librarse de ese miedo ancestral. Hay mujeres que no lo consiguen como no sea encerrándose en un armario, ocultándose entre las ropas de la cama, acurrucándose en un rincón de la casa, etc. Y ha podido observar el compañero aludido que los

lanzaroteños que no sienten ese terror pánico es porque descienden de antepasados que llegaron aquí hace menos de dos siglos, y por tanto su inconsciente colectivo no ha experimentado la trágica impresión de dolor y muerte que tan profunda huella dejó en las almas de quienes lograron sobrevivirla.

Creo que si Jung conociera este caso de Lanzarote no dejaría de citarlo entre los que aduce en apoyo de su teoría del inconsciente colectivo. Si el gran sicólogo suizo, que vive aún, si no ha muerto hace pocos meses, (aunque tendrá ya 85 años, y que Dios le conceda muchos más); si conociera este caso tan típico y significativo lo expondría en lugar destacado para demostrar que no sólo existe el inconsciente personal, depósito de todas nuestras vivencias olvidadas y sofocadas o reprimidas, sino también el inconsciente colectivo, con el que heredamos las de nuestros antepasados más remotos.

Debemos advertir que no todos los sicólogos admiten la heredabilidad de tales recuerdos. En esto hay mucho que decir en pro y en contra, pero en su favor hay algunos hechos de observación vulgar que parecen indiscutibles. Cualquiera puede observar, por ejemplo, que si a un pájaro lo tratamos con mucho cariño llega a perder su natural esquividad y tolerancia nuestra proximidad y hasta llega a buscarla cuando le abrimos la jaula y lo dejamos en libertad. Pero si nos agachamos en ademán de coger una piedra del suelo, huirá seguramente aunque nunca en su vida individual haya sido víctima de una pedrada, por haber vivido siempre en una jaula aislado de los demás. Su miedo ante nuestro gesto no es fruto de la experiencia que los hombres llamaríamos «personal», sino ancestral, heredada de sus antepasados.

El miedo especial a las tormentas que sienten aquí algunos insulares sería de la misma naturaleza (inconsciente colectivo, ancestral o heredado) que la reacción del pájaro al ver que nos inclinamos como para coger una piedra, aunque no sabe lo que es una pedrada por experiencia individual, sino colectiva, recibida de sus padres o tatarabuelos a través del plasma germinal.

(Pasa a cuarta página)



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez García Escámez, 4.-Teléfono, 158. Arrecife de Lanzarote.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Regresó a la Península el ex-Gobernador civil de Tenerife y ex-alcalde de San Sebastián, don Javier Saldaña.

—Pasa temporada en nuestra isla el segundo oficial del «Castillo Noreña», don Pablo Prats Armas.

—Regresó de París el licenciado en Derecho don José Espino Alvarado.

—Marcharon a Tenerife don Bruno González de Chávez y señora y don Juan Muñoz Vallejo.

—A Barcelona hizo viaje don Bernardo Boadella Casamitjana.

—Hoy regresará a Gran Canaria el canónigo del Cabildo Catedral de Las Palmas, Rvdo. don Alejandro Ponce Arias.

—Llegó de Tenerife, acompañado de su familia, don Antonio González.

NATALICIOS. — Ha dado a luz una niña la señora esposa del comandante de Infantería don Fernando Valdés Sancho, de soltera Margarita Bilbao Vivanco.

—También ha dado a luz, una niña, la señora esposa de don Francisco Rodríguez Reyes, de soltera Encarnación Martín Andueza.

MATRIMONIOS. — Últimamente se han celebrado en esta capital los siguientes enlaces matrimoniales: don Mamerto Barreto Perdomo con la señorita Alejandra de la Cruz García;

don Guillermo Morales Martín con la señorita Marisol Melgarejo de León; don Manuel Rodríguez Fernández con la señorita Guillermina Ajeitos Sobrido, don Vicente Armas Stinga con la señorita Eloisa Hernández Martín; don Domingo Barrios González con la señorita Dolores Cabrera Bermúdez; don José Elvira Batista con la señorita Dolores Fernández Morales.

El cuadro...

(Viene de primera página)

Cuadro, especialmente a sus directivos señorita Marta Padilla y don Fernando O'Sahannan, así como a la Junta Rectora del Hogar, que tan brillante y eficaz labor viene efectuando en pro de un mayor conocimiento de los valores del archipiélago en la Península.

Importantes...

(Viene de primera página)

con todo, lo más importante. Lo verdaderamente trascendental es lo realizado en el contenido de la educación, que fortaleciendo la familia, ha conseguido unos resultados que ya tenemos y nos son envidiados por todo el mundo.

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica
Películas que proyectará este local durante la presente semana
Martes, 7:30 y 10:30

Un tema audaz y conmovedor para toda clase de espectadores

ANGELA

por Raf Vallone y Sofía Dermarets
Un asesino fugitivo de la justicia redimido por el más grande y puro amor
(Autorizada mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:30

Una obra maestra del cine moderno

EL CIELO DIFAMADO

AGFACOLOR
por Kurt Meisel y Hans Holt. Su Santidad Pío XII dio autorización para rodar en el Vaticano una de las más emocionantes escenas de esta película
(Todos los públicos)

Jueves, 7:30

FUNCION UNICA

El gran triunfo de W Fernández Flores convertido en una divertidísima producción

EL MALVADO CARABEL

por Fernando Fernán Gómez y M.ª Luz Galicia Un conjunto de graciosas situaciones que le harán reír durante toda la proyección
(Autorizada mayores)

Viernes, 5:15, 7:30 y 10:30

La violenta y trágica historia de cinco pistoleros en el Oeste Americano

CINCO PISTOLAS

TECHNICOLOR - PANORAMIC
por John Lund y Dorothy Malone. Sus pistolas vomitaban fuego sin cesar, devolviendo bala por bala
(Todos los públicos)

Sábado, a las 7:30 y 10:30

Un constante desafío a la muerte en una película de gran acción

LOS FORASTEROS

COLOR POR TECHNICOLOR
por Randolph Scott y Donna Reed. Nevada... donde sólo sobreviven los valientes... el disparo primero y la justicia después
(Todos los públicos)

PROXIMA SEMANA:

UN VASO DE WHISKY

Indumentaria...

(Viene de tercera página)

adopción, en su conocida «Etnografía y Análisis de la Conquista de las Islas Canarias», intentó identificar el origen del traje típico isleño con el de nuestros aborígenes y aun con alguna de las prendas castrenses de los conquistadores, teoría que en modo alguno compartimos, porque se observan ciertas afinidades entre el nuestro y algunas regiones peninsulares gallegas o asturianas, por ejemplo, así como acaso también con determinadas comarcas portuguesas, porque no hay que olvidar que el elemento luso, bien que al servicio de Castilla, no fue nada despreciable en la conquista de nuestras islas mayores.

En artículo subsiguiente, hemos de ocuparnos de la natural y lógica evolución que nuestro indumento típico ofreció hasta la centuria pasada, si previamente contamos con la benévola y gentil acogida de las páginas de este semanario.

El inconsciente...

(Viene de tercera página)

Esto parece verosímil, y sin embargo no lo admiten todos los sicólogos. Los darwinistas, por ejemplo, no lo creen; los lamalckianos, sí; unos y otros con gran aportación de pruebas y detalles, en favor de su tesis respectiva. Carecemos de autoridad científica para intervenir en la discusión. Nos hemos limitado a un pequeño comentario intrascendente. No da para más la extensión de este artículo.

Arrecife, diciembre de 1959

AVISO DE INTERES PARA IMPORTADORES, EXPORTADORES Y COMERCIANTES

Se pone en conocimiento de los señores Importadores, Exportadores y Comerciantes en general de esta isla que, a partir del próximo mes de Enero, (en su segunda quincena) quedará establecido un SERVICIO REGULAR SEMANAL entre el puerto de BARCELONA y el de ARRECIFE, con escalas eventuales en los puertos de VALENCIA y ALICANTE, quedando incorporados a este servicio, los conocidos buques:

«INDUNAVALES» y «ASTENES, CUARTO, QUINTO y SEXTO»

Para informes y compromisos de embarque dirigirse:

En Barcelona a HIJOS DE FRANCISCO ARGUIMBAU, Paseo de Colón, 1.-Teléfonos: 215732—314207.

En Valencia a TRAFRUMEDI, Edificios Confrana (Paseo Cantarranas).-230889—230898.

EN ARRECIFE a AGENCIA MARITIMA MEDINA S. L. Quiroga, 4.-Teléfono, 92.

En Las Palmas a AGENCIA MARITIMA MEDINA S. L. P. del Castillo W núm. 113.-Teléfonos: 3300/1/2 3644-2866.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON BARTOLOME PEREZ BERMUDEZ

Policía Municipal
Que falleció en Arrecife el día 23 de Diciembre de 1957, a los 56 años de edad
D. E. P.

Su desconsolada esposa, doña Carmen Hernández, hijas, Luisa, Bartolomé, Leandro, Ramón, Carmen, Dolores, Santiago y José Luis Pérez Hernández; hermanos; don Manuel, don Jacinto, don Bernardo (ausente) y doña Josefa; hermanos políticos, sobrinos y demás familia:

Suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma.

El funeral que se celebrará (D. m.) el miércoles día 23, a las OCHO Y CUARTO horas, en la Iglesia Parroquial de San Ginés, será aplicada por su eterno descanso.

ALMACENES «LASSO»

desea a sus clientes y amigos felices Pascuas

y próspero Año Nuevo

RELIGIOSAS

Ocho nuevos cardenales, entre ellos un español

S. S. el Papa ha nombrado a ocho nuevos cardenales, a los que en la semana pasada les han sido impuestos los birretes cardenalicios. Son los siguientes: Arcadio Larraona, español; Albert Gregory Meyer, arzobispo de Chicago, norteamericano; Aloisius Muerch, también norteamericano y nuncio apostólico en Alemania; William Theodore Heard, escocés, ex-protestante, converso al catolicismo; Agustín Bes, jesuita alemán, que fue confesor del fallecido Papa Pío XII; Gustero Teste, italiano, nuncio apostólico en Suiza, y Francesco Morano y Paolo Marella, también italianos. A este último, nuncio apostólico en Francia, le fue impuesto (el jueves) el birrete cardenalicio por el general De Gaulle.

Mañana, miércoles, ayuno y abstinencia

CIUDAD DEL VATICANO.- S. S. el Papa ha fijado para mañana, 23 de diciembre, en vez del 24, la obligación de ayuno y abstinencia por un decreto publicado recientemente. En el anuncio se dice que la decisión ha sido adoptada en vista de las peticiones de varios obispos de diversos países.

De fuente vaticana se afirma no es sólo para este año sino para siempre.

Proyecto de ampliación de la Iglesia de San Bartolomé

El cura párroco de San Bartolomé, Rvdo. don Ramón Falcon, ha hecho un llamamiento a sus feligreses al objeto de lograr su colaboración entusiasta en el estudio de ampliación del templo parroquial, dadas sus condiciones actuales de insuficiencia, cuyo proyecto se está confeccionando. A tal fin será nombrada una comisión.

Con sumo placer hacemos pública esta noticia en la seguridad

"Cadannicescas"

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

¿Por qué desde hace bastantes días no se venden en la isla plátanos de cupo, precisamente cuando más se necesitan, debido a la escasez y carestía de la leche, huevos, carne, pescado y otros alimentos de primera necesidad?

¿Por qué los magníficos autobuses del servicio urbano no disponen de paradas fijas en beneficio de sus clientes y de la propia empresa?

¿Por qué no se adoptan medidas encaminadas a garantizar el suministro de agua potable a los sufridos vecinos de la barriada de Titerroygatra?

¿Por qué se tolera vender su mercancía en la Pescadería Municipal a algunos marineros que, al regresar de la mar, vienen con sus trajes sucios, barbas de muchos días y sombreros viejos y «sudorosos»? ¿No existe una reciente ley que prohíbe todo esto?

¿Por qué nuestra biblioteca municipal se ve tan asiduamente frecuentada por jóvenes y niños y, en cambio, las personas mayores brillan allí por su ausencia? TOPHAM

Véndese casa

en calle Blas Cabrera (La Vega). 43. Informes. Francisco Martín García. Herreña (Puerto de Naos).

...dad de que todos los vecinos de aquella trabajadora y floreciente comarca — incluso los que residen fuera de Lanzarote — sabrán prestar su decidida colaboración y apoyo a esta obra religiosa.

Rincón de Humor

EXAGERADO

El paciente se halla en el sillón del dentista mientras éste maneja el torno.

Cuando ya lleva cinco o seis aplicaciones y va a hacerle otra, el pobre hombre grita desesperado:

—Pero... ¿qué pretende usted? ¿Encontrar petróleo?

TRANQUILIZAR

El cazador novel regresa de la partida de caza. Al entrar se dirige sigilosamente al mayordomo y le dice:

—¿Han regresado todos?

—Sí, señor.

—¿Está usted seguro? ¿No falta nadie?

—Nadie, señor.

—¡Ah! Entonces he disparado a una libre.

UN ADEUDAMAS

Un pobre diablo está a punto de arrojar al río.

Un desconocido lo sujeta.

—Amigo, puede usted decir que me debe la vida.

—Yaya, hombre. ¡Una deuda más!

UN LADRON

Un recluso perdió una camisa. Solicitó un coloquio con el director de la cárcel, se presentó y declaró:

—Señor director, aquí dentro hay un ladrón.

DOTE

El padre: «Mi hija tendrá un millón de dote. Pero como es natural deberé antes pedir informes sobre vuestro pasado y vuestra posición...»

El novio: «No pida usted ningún informe y acepto a su hija con sólo medio millón.»

CIA. AUX. COMERCIO Y NAVEGACION S. A. «AUCONA»
AVISO

Se pone en conocimiento de los señores viajeros que los próximos días 25 del presente mes y 1º y 6 de enero de 1960, se despacharán los billetes del DIA únicamente de 5 a 6 de la tarde de dichos días

Arrecife de Lanzarote, 21 de diciembre de 1959

SOLAR CON TRES HABITACIONES

fosa séptica con derecho a arrimo para construir más habitaciones SE VENDE en calle Argentina. Para informes teléfono 189 o en esta Administración (teléfono 256)

Sastrería FABREGAS

Presenta la última novedad en tejidos, desde el tipo Funcional, Comodin, Club y Punto Piana en precios económicos, hasta el Star, Canutillo, Canutex, Imperial, Trifil y el «GRAN DUCAL», en alta calidad, así como un extenso surtido en Cheviot Britania para americanas de invierno y franelas superior flexis.

Visítenos y podrá elegir usted mismo su traje dentro del colorido en gamas de tejido luminoso, azul-marengo, vaquillas, flambes, última novedad para la temporada.

Se confeccionan, a medida, prendas de Velvetón para Caballeros.

Señora, Señorita: su traje de sastrería podrá confeccionarlo en esta Sastrería, así como adquirir los tejidos dentro de la gran variedad existente. Igualmente se confeccionan vestidos de calle, abrigos, etc. a cargo de personal femenino competente.

No lo olvide, conozca nuestros modelos para la temporada con la garantía habitual de la SASTRERIA FABREGAS, donde hallará precios a su alcance con FACILIDADES DE PAGO.

Fajardo, 20 Arrecife de Lanzarote

ALMACENES LASSO

Como ya es tradicional y superando años anteriores, estos **ALMACENES** sortearán entre su distinguida clientela.

5 Grandes Regalos, 5

en combinación con los cinco primeros premios de la Lotería Nacional que se celebrará en Madrid el 5 de enero de 1960

P R E M I O S :

- 1.º — Un coche de **niño** y una preciosa **muñeca**.
- 2.º — Una magnífica **bicicleta**.
- 3.º — Una gabardina **reversible** para señorita.
- 4.º — Un corte de lana **Bambara** para caballero.
- 5.º — Una colcha de raso **guatada**.

NOTA.-Por cada 25 pesetas invertidas en géneros se regalará un número de este sorteo. El mismo billete sirve para los CINCO REGALOS.

1959 - 60

Para las próximas fiestas de Navidad disponemos de diversidad de artículos prácticos para regalo.

Chaquetas para señoras y niños, medias de cristal, combinaciones, chalecos, camisas, gabardinas para señoras, caballeros y niños, americanas de invierno, carteras para señoras, cazadoras y pelizas de velvetón para caballeros y niños, calcetines de nylon en diversos tipos y gran surtido en géneros de invierno de alta novedad propios para vestidos y abrigos.

ALMACENES LASSO

AL SERVICIO DEL PUBLICO

La vida en el puerto



Importantes mejoras en los servicios interinsulares a partir del día 27
 Más de ochenta pesqueros peninsulares entraron en los últimos 20 días

La motonave "Onuba" en su primera visita a Arrecife

Por información que nos facilita don Sebastián Velázquez Cabrera, miembro de la Cámara de Comercio de Las Palmas, sabemos que ha sido definitivamente aprobado en Madrid el reajuste de los servicios marítimos con Lanzarote, que deja plenamente satisfechas las aspiraciones de la isla en lo que respecta a las líneas interinsulares. Según este nuevo itinerario, los buques llegarán a Arrecife el martes, miércoles, viernes y domingo de cada semana. Tanto el del martes como el del domingo arribarán directamente de Las Palmas, por la mañana, zarpando, también en viaje directo al Puerto de la Luz, el primero a las 8 de la noche y el segundo a las 9, lo que quiere decir que ambos permanecerán en puerto durante todo el día. Parece ser que el servicio de los domingos será cubierto por el «J. J. Sister» o «Ciudad de Mahón». Las líneas de los miércoles y viernes permanecerán como hasta ahora, quedando suprimido el buque de los lu-

nes. Para suplir la ausencia en Puerto del Rosario de este último barco, le será asignado otro servicio directo Las Palmas Fuerteventura, manteniendo pues la isla hermana sus tres servicios semanales.

Oportunamente haremos un más amplio comentario sobre estos nuevos itinerarios que según nuestras noticias, entrarán en vigor el próximo domingo día 27.

UNO DE LOS MAS JOVENES CAPITANES DE LA MARINA MERCANTE

El pasado lunes entró en puerto, en su primera visita a Arrecife, la motonave pesquera «Onuba», construida en los astilleros Barrera, de Vigo, para dejar aquí un tripulante enfermo.

Se trata de una modernísima unidad, de cerca de 40 metros de eslora, dotada de instalación de radar, gonómetro, radiotelefonía, calefacción, camarotes individuales para marinera, comedor, etc.

Viene mandada por el joven capitán de la Marina Mercante, el alicantino don José Llinares, que obtuvo el título cuando sólo contaba 24 años, noticia de la que se hizo eco Radio Nacional de España.

OTRO TEMPORAL Y MAS BARCOS DE ARRIBADA

En la noche del lunes día 16 se hicieron a la mar los 24 buques pesqueros peninsulares que habían entrado de arribada forzosa por el tiempo. Pues, bien, en la noche del miércoles, ya entraban, procedente del Sur, los cuatro primeros de otra serie de 18 que nos visitaron con motivo del recrudescimiento de la «nortada» en la costa africana. Así, entre el miércoles y jueves, arribaron los siguientes, de los que algunos llevaban bastante tiempo sin recalcar en Arrecife: «García Limón», «Chico Grande», «Laura María», «Pedro Carpio», «Dominguez Aranda», «Santo del Mar» (estos dos últimos son de las mayores unidades de la flota pesquera andaluza), «Andrés Juan Perlez», «Ciudad de Tati-fa», «Castillo de San Marcos», «Joma», «Jolot», «Massó 12», «Massó 23» (en la anterior semana estuvieron el «Massó 21» y «Massó 22»), «Segundo y Miguel», «Antonio Dominguez», «Juana Dominguez», «Jesús del Gran Poder».

Si a esto añadimos los que también nos visitaron en los últimos días para suministrar y los cincuenta ya reseñados en anteriores crónicas, llegamos a una cifra aproximada de 80 buques pesqueros de la Península que han entrado en los 20 primeros días del presente mes, récord jamás igualado en la historia portuaria de Arrecife.

OPERACIONES DE SUMINISTRO

También llegaron la pasada semana, para suministrar, las siguientes unidades: «Denia», motonave de Vigo, a repostarse de 4 toneladas de fuel oil; «Niño de la Huerta», de Huelva, a aprovisionarse de agua; «Freyre Rodriguez», de Vigo; a refrescar neveras; «Onuba», con base en Huelva, a desembarcar un tripulante enfermo; «Juan Luis», matrícula de Andalucía, tomó víveres, y «Marufina», de Alicante, a tomar hielo.

Asimismo efectuaron diversas operaciones de aprovisionamiento, especialmente de sal, agua y víveres, los entrados de arribada forzosa.

LOS DE LA FLOTA INSULAR

Entre los motores de la flota insular llegados en los últimos siete días figuran el «Repete», «Pitorro», «Caramuxo», «Pescadora», «Maro» y «Segundo María Teresa», que trabajan actualmente en la modalidad de liña y nasa, y los veleros «Luz Marina» y «María Candelaria».

Completan el interesante movimiento de la semana los vapores correos y motoveleros de cabotaje que habitualmente nos visitan.

VENDESE

FURGONETA MARCA «WOLSKWAGEN» 9 H.P. en buen uso carga 500 kilos. Razón Conservera Canaria SA. Tfno. 131

Se ofrece cocinero

para Bar o Pensión. Informes Bodegón Juan Duque, Cuatro Esquinas

Mañana, miércoles, conferencia a cargo del catedrático de la Universidad de Sevilla Dr. Morales Padrón

Mañana miércoles, a las 8 de la noche, y con carácter extraordinario, tendrá lugar en el Círculo Mercantil una conferencia que, sobre el tema «La presencia de Canarias en América», será pronunciada por el catedrático de la Universidad de Sevilla, Dr. D. Francisco Morales Padrón.

Dada la personalidad del ilustre investigador y publicista grancanario, especialista en estudios sobre descubrimientos geográficos, se espera que la asistencia de público ha de ser numerosa. La entrada será libre. Se ruega la más puntal asistencia.

SUCESOS

Niña muerta en accidente de carretera

La niña Margarita Valiente López, de 5 años de edad, natural de Tías, fue alcanzada el domingo por la rueda trasera de un coche guiado por su propietario don Estanislao Carrasco Cabrera, recibiendo graves lesiones.

Al parecer, la menor cometió la imprudencia de atravesar la carretera en el instante de pasar el coche, cuyo conductor frenó rápidamente sin poder evitar el atropello. En el mismo vehículo fue conducida con toda urgencia al Hospital Insular en donde falleció momentos después de ingresar.

A su familia testimoniamos nuestro más sentido pésame.

DON PABLO ORIA

Inesperadamente, y cuando disfrutaba en La Laguna de las vacaciones navideñas, ha fallecido en aquella ciudad el catedrático de Física y Química del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, don Pablo Oria Mautón.

El señor Oria, que sólo contaba 28 años de edad, supo captarse la admiración y simpatía de sus numerosas amistades de esta ciudad, pese al poco tiempo que aquí venía residiendo. Su muerte ha producido también honda impresión en Tenerife, pues fue asimismo ayudante de cátedra de la Universidad de San Fernando.

Al registrar tan triste noticia, enviamos nuestro sentido pésame a su señora viuda y al claustro de profesores del Instituto de Enseñanza Media de Arrecife.

CASA

recién construida, SE VENDE en la trasera de la calle del Norte. Para informes, en la misma, su dueño Rafael Guillén

Itinerarios que empezarán a regir el día 27 de Diciembre de 1959

- MARTES** llegada a las 8 de Valverde, Gomera, Tenerife y Las Palmas.
 > salida > > 20 para Las Palmas, Tenerife, Gomera y Valverde.
- MIÉRCOLES** llegada > > 8 de Las Palmas una semana y la otra
 llegada > > 8 de La Palma, Tenerife y Las Palmas.
 > salida > > 16 para Pto. del Rosario, Las Palmas, Tenerife y S. C. La Palma.
- VIERNES** llegada > > 17 de Valverde, Gomera, Tenerife, Las Palmas, Gran Tarajal y Pto. Rosario
 > salida > > 22 para Las Palmas, Tenerife, Gomera y Valverde.
- DOMINGO** llegada > > 8 de Valverde, Gomera, Tenerife y Las Palmas una semana y la otra
 llegada > > 8 de Las Palmas una semana
 > salida > > 21 para Las Palmas, Tenerife, Gomera y Valverde.

Para los buques que salen de este puerto los domingos, el despacho de pasajes será los sábados de 9 a 12 y de 15 a 16 y los domingos únicamente de 9 a 10 de la mañana.

ACLARACION

Respecto al anuncio de AUCONA que aparece en nuestra página suplementaria se modifica en este sentido: El día 1 de Enero los billetes se despacharán de 5 a 6 de la tarde y el 6 de Enero, de 9 a 10 de la mañana.

Arrecife de Lanzarote, 21 de Diciembre de 1959

BAR «JANUBIO»

CENA DE FIN DE AÑO

Ponemos en conocimiento de nuestra distinguida clientela que en las próximas fiestas de Navidad y de Fin de Año habrá un esmerado servicio de restaurante a cargo de un nuevo jefe de cocina

Asista al BAR «JANUBIO» y pasará horas agradables
 SELECTA MUSICA Y SELECTO SERVICIO

LOS REPORTAJES DE HOY

Christmas abstractos, joyas y esculturas en el estudio de César Manrique

Un artículo de Julio Trenas en «Pueblo»

La Navidad es el regalo, la luz, la fantasía. Así lo entiende César Manrique, que en su piso de la calle de Covarrubias ha reunido sus móviles inspiraciones navideñas, junto a una colección de christmas abstractos, y al lado de las joyas y esmaltes de Maud Westerdahl, las esculturas de Pablo Serrano y unas pinturas llenas de encanto y sugestión de Fernando Mignoni.

En el piso de César no se cabe. Un todo Madrid que abarca la plástica, el periodismo, las letras, y se extiende hasta el teatro y el cine, se extasiaba ante ese «móvil» llamado «Nefertitis» o la bellísima «greca al aire», al tiempo que aplaudía la idea de unos árboles navideños plegables como una percha o un acordeón.

—Estos christmas—me decía Lafuente Ferrari ante los de Manrique tienen calidad de cerámicas...

—Y las joyas cerámicas de Maud, calidad de esmeraldas, platinos y oro—apuntaba alguien.

Manolo Gallego Morell y el académico comentaban luego el regalo de una colección de cartas autógrafas del autor de «El amor brujo», a la cátedra de Manuel de Falla de la Universidad de Granada

En seguida comenzaron a trabajar los fotógrafos. Era oportuno. Había toda una reunión de elegancias femeninas. Apuntaré nombres: Ana Esmeralda, que en un grupo donde estaban Manuel Augusto García Viñolas y José Antonio Torreblanca hablaban de Brasilia. Silvia Morgan, con un vestido rarísimo y peinado alto, era de las más retratadas. También Mari-Luz Galicia, Analía Gadé, Marcela Yurfa, Julita Calleja, Vicky Eiroa, Lula de Lara y buena cantidad de gentiles damas, a las que sobre todo les interesaba las joyas de la señora Westerdahl.

Cuando más público había

llegó Edgard Neville:

—Ha llegado Neville. Tendremos que irnos todos—dijo Eugenio Suárez. Y aclaró—: Lo digo por el espacio que ocupa.

Efectivamente, Edgard está más grueso. Junto a él apenas se veía a César. Se habló, ¿cómo no?, de los Premios March. «Yo estuve almorzando con Cosío, y no me dijo nada», apuntó Alfonso Sánchez. Lauro Olmos me habló de su próxima novela: «El zócalo negro», y el joven actor Manolo Gil me dijo que volverá al teatro con Tina Gascó.

Más flamenco que nunca, Vicente Escudero discutía en un corro, y José Vicente Puente contaba algo que ponía muy seria a Analía Gadé. Carlos Ferreira me acerca a Angel Ferrant: «Este fue el escultor avanzada de todos nosotros.» Luego Carlos me informa que hoy mismo ha terminado de colocar su monumento a Calvo Sotelo. Juan Antonio Cabezas hace también sus conjeturas sobre el «March». La verdad es que ninguno sabemos todavía nada. David Cubedo dice a Eugenio Suárez, director de «El Caso»:

—Bueno, tú, en tu periódico, no puedes hablar de estas cosas.

—De éstas, no—responde Eugenio—; pero estoy pensando en hacer unos «ecos de sociedad» que dijieran algo parecido a esto: «Ayer fue ejecutado el conocido parricida Perénguez.» O: «Ha estrenado «Colt» del nueve el gángster Ferrusiano...»

La temperatura—y a ello contribuía el vino caliente o los «cubas libres», predilecta bebida de Miguel Loria, allí presente—que llegaba de tarde en tarde, subía. Los «adquiridos» iban cayendo sobre los objetos navideños. Descendí en el ascensor. Abajo esperaban Alberto Closas y Jorge Rigaut. Seguía llegando gente.

El gamberrismo se debe a una inoperancia de la educación tradicional

La actualidad es un legado del pretérito. La sociedad se pregunta alarmada: ¿qué ha hecho el medio ambiente para que surja como producto del mismo este fenómeno que cada día crece en proporciones alarmantes y que denominamos «gamberrismo»?

El gamberrismo es una desviación de la sensatez y de la ecuanimidad. Es un «juego»; su finalidad está en sí mismo, en la diversión que proporciona y en la satisfacción personal de realizar algo que se salga de la rutina de vida normal y corriente.

Por dos caminos se llega al gamberrismo: bien por la total satisfacción de las necesidades normales del ser humano, o bien por la carencia de lo más elemental para subvenir a dichas necesidades humanas. Las «enfermedad» del gamberrismo viene, pues, del deseo de hacer algo que llene el vacío de una vida en la que todo se dio hecho o a la que todo se le negó. En efecto, si observamos los «teddy boys» de esos países de habla inglesa donde el gamberrismo ha adquirido proporciones alarmantes, lo encontramos entre los adolescentes que pertenecen a las clases sociales económicamente regaladas o a aquellas otras en que se carece de los artículos más esenciales para sobrellevar las necesidades de la actual vida.

En definitiva, el gamberrismo lleva un signo: la disolución de ideales, y el gamberro tiene la marca del siglo, que es la sicosis colectiva de que hay que hacer cosas, muchas cosas y de prisa. A ello contribuye, como es lógico, la mecanización de la vida y el escepticismo que cunde en los chiquillos, no por propias experiencias, pero sí por la captación de las experiencias de los adultos que les rodean.

CAUSAS DEL GAMBERRISMO

Se dice que el gamberrismo proviene de una inoperancia de la educación tradicional. Mal puede educar un padre a sus hijos en unas creencias y en una rectitud en la que él no cree, y hasta procura burlar para vivir, pensando que el más pillo es el

que más gana en la vida.

La mecanización de la vida, la disolución de la vida del hogar, quizá la duda, el vacío, la inseguridad colectiva, se consideran como los causantes de esta desastrosa manera de ser de la adolescencia de hoy.

Se detesta al gamberro, como se ha detestado al delincuente infantil, sin ver que su delincuencia es producto del clima en que vive, si se quiere, fruto de un terreno a propósito, pero al fin y al cabo en ningún terreno crece la planta si no se puso en ella la semilla. El espejismo que mueve al gamberro es el buscar una satisfacción, la más profunda satisfacción, la satisfacción del espíritu, porque nada material reporta al gamberro su gamberrismo.

LA ÚNICA SOLUCIÓN

La única solución sería alejarlo de este mundo de la prisa, llevarlo adonde pudiera buscar en sí mismo, dentro de sí mismo lo que ha perdido en la tranquilidad del mundo: la Verdad. Ya que la familia está incapacitada para proporcionársela, tal como la familia es hoy, porque el padre, la madre, y cuantos adultos le rodean están empeñados en una materializada lucha por el vivir y, de prisa, muy de prisa, sin tiempo a meditación, opino que sólo una sólida formación religiosa podría traerle la curación de su mal.

Queda, pues, enarbolar, muy alta, la terapéutica de San Agustín: «Nolia foras ire. In te ipso redi. In interiore homini habitat veritas».

«No vayas fuera; quédate en ti mismo, que en el interior del hombre es donde habita la Verdad».

(De «Ya» de Madrid)

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29
ARRECIFE

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

En un encuentro de escasa calidad, el Lanzarote venció al Estudiantes

Otros resultados locales

Partido de escasa calidad el que libraron el domingo el Lanzarote y el Estudiantes, con triunfo del primero por tres tantos a uno.

La primera fase no tuvo más historia que el gol conseguido por Lorenzo; el formidable tiro de Umpiérrez, a pase de Blas, que empalmó sin parar, saliendo fuera por poco; aquel cabezazo de Ginés que remata después de dar el balón en el larguero y que sale alto, perdiendo la ocasión de poner el empate en el marcador, y algunas jugadas intencionadas de Tino, interior izquierdo que debutaba en el conjunto encarnado. Lo demás fue un continuo tira y alante que provocó el aburrimiento en los graderos.

El segundo tiempo fue de las mismas características hasta que se produjo el gol del empate del Lanzarote muy avanzada esta fase. Este fue conseguido de penalty por Monzo. A los pocos minutos se forma una melée en la puerta de Sánchez y cuando éste estaba batido, Coll detiene con la mano la pelota. El penalty, ejecutado también por Monzo, pone el marcador en dos a uno favorable al Lanzarote. El Estudiantes no se amilana, aunque se nota algo de desconcierto en sus jugadores por la rapidez con que se le pone adverso el resultado, y ataca poniendo en peligro la meta de Chencho. El Lanzarote vuelve a la carga y pasa a dominar. En medio de este dominio y faltando escasos minutos para terminar el partido Julián eleva a tres los tantos blanquiazules de un buen tiro a ras de tierra, muy colocado, que Sánchez no puede detener pese a su estirada.

Por el Lanzarote destacaron Monzo, que fue el motor de la delantera; el lateral Santiago y algunas cosas de Ginés y Fuentes. Por el Estudiantes el debutante Tino, con mucha movilidad y desmarque dio un poco de alegría a una delantera que anteaer casi ni existió,

pues ni Lorenzo tuvo su tarde ya que su actuación fue por bajo de las que nos tiene acostumbrados; Pepe y Coll.

Bien en general el arbitraje del señor Pérez. Los jugadores del Estudiantes llevaban brazaletes negros por el fallecimiento del catedrático del Instituto, señor Oria Mautón.

Alineaciones: Estudiantes: Sánchez; Coll, Pepe, (Umpiérrez), Cabrera; Blancas, Domingo; Morales, Lorenzo, Umpiérrez, Tino y Blas. Lanzarote: Chencho; Santiago, Fuentes, Rodríguez II; Ginés, Manolo; Mele, Monzo, Paco, Julián y Hernández.

ENCUENTRO MAÑANERO

En partido amistoso jugado por la mañana el Torrelavega venció al Puntilla por 5 2. Los goles blancos fueron marcados por Faló (2), Baldomero (2) y Benigno y los del Puntilla por Antonio.

TORNEO JUVENIL

Correspondiente al torneo juvenil se enfrentaron en partido preliminar el O. Marítima y San Fernando que terminó con resultado de 2-0 favorable al primero.

OLIVA

Batallón de Infantería de Lanzarote núm. LIV

Por el presente y para los señores que pueda interesarles, se anuncia la contrata de fiemo del ganado del Batallón de Infantería Lanzarote núm. LIV, para el próximo ejercicio económico de 1960.

Los solicitantes lo harán en pliego cerrado y dirigido al Sr. Comandante Mayor del expresado Batallón, poniendo en el exterior del sobre (para la contrata de fiemo), el plazo de admisión de los citados sobres hasta el 12 de enero de 1960.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario.

Arrecife de Lanzarote, 21 de diciembre de 1959.

LUCHA CANARIA

Reanudará sus actividades el Pollo de Tías

LA LUCHADA DEL DOMINGO

El joven y magnífico luchador Pollo de Tías reanudará próximamente sus actividades deportivas, recuperado de la lesión en un brazo que le ha tenido bastante tiempo apartado de los "terceros". Manuel Cabrera nos ruega hagamos constar su agradecimiento al doctor Molina Aldana, que tan desinteresadamente ha logrado su curación.

El Pollo de Tías entrena actualmente a un grupo de promesas de su pueblo, esperando poderlo presentar el

mes de Enero. A tal fin, el Ayuntamiento de Tías ha donado seis equipos de lucha.

Numeroso público asistió el domingo a la luchada celebrada en el patio del antiguo edificio del Instituto, en el que se enfrentaban un combinado Arrecife-Guatiza con otro de Máguez. El triunfo correspondió al primero por 12-10. Destacaron por Arrecife, el joven Chano Brito, y por Máguez "el Artista", que tiró 4 adversarios.

AVISO

Desde el día 23 del presente mes hasta el 3 de Enero de 1960, ambos inclusive, permanecerá cerrada la clínica odontológica del Dr. del Nero Viera, por tener que trasladarse a Las Palmas.

Arrecife de Lanzarote, 22 de Diciembre de 1959.

Por gentileza de la Casa DOMECQ la quiniela de la 14 jornada

At. Madrid Elche	1
Oviedo-Zaragoza	1
Valladolid-Valencia	1
R. Sociedad-R. Madrid	2
Las Palmas Osasuna	2
Granada-Betis	2
Sevilla-At. Bilbao	1
Barcelona-Español	1
Celta-Santander	x
Coruña-Orense	2
Avilés-Sestao	2
Tarrasa-Sabadell	
S. Fernando-Mallorca	1
Extremadura Badajoz	1
At. Almería-Tenerife	1
R. Huelva-Cádiz	x
Beba «FUNDADOR»	

SE VENDE COMERCIO

con buena clientela. Informes, en Hermanos Zerolo, 24. Arrecife

Clausura del ciclo...

(Viene de segunda página)

criterio sobre diversos pasajes de la labor artística del escultor isleño.

Trató asimismo de la posibilidad de que la imagen de la Purísima que se venera en la parroquia de San Juan de Haría sea de creación «lujaniana», aunque esto no deja de ser una hipótesis no confirmada en el examen que de la misma hizo durante su estancia en Lanzarote.

El señor González Sosa fue presentado por don Aureliano Montero Gabarrón.

Finaliza así este nuevo ciclo cultural del Círculo Mercantil, a cuyos organizadores y oradores participantes enviamos nuestra más cordial felicitación.

NEMESIO CABRERA PERDOMO

PERITO MERCANTIL

Preparación para Escuelas de Comercio, prácticas de oficinas y cultura General. José Antonio, 50-Arrecife.

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

CINE «ATLANTIDA» MUY PRONTO

SUEÑOS DE ORO

(CINEMASCOPE - EASTMANCOLOR)

Por Lola Flores y Antonio Badú. Maravilloso espectáculo con las típicas danzas de Brasil, Cuba, Méjico y España.

ANTENA

Desea una feliz Navidad y prosperidades en el Nuevo Año a sus colaboradores, anunciantes y lectores

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

¿Estuvo Montgomery en... ¡MALLORCA!?

Bajo el título «Monty» pasa por Mallorca, publica la siguiente información, fecha da en LAS PALMAS, uno de los más importantes diarios de Madrid: «LAS PALMAS, 14.—A bordo del transatlántico «Winchester Castle» llegó el mariscal Montgomery que se dirige a

Inglaterra.
A bordo subieron para cumplimentarle el Gobernador civil, presidente del Cabildo Insular, Alcalde y autoridades militares, así como el cónsul de su país en estas islas.»
¡Amárreme este cangrejo que voy por agua a la mar!

Mendigó por 30 pueblos para reparar el daño que causó su hijo

CUENCA.—El pasado mes de julio ocurría en el pueblo de Villar del Maestre un aparato incendio en una era, que dejaba sumido casi en la miseria a un modesto labrador de la citada localidad llamado Tiburcio Martínez. La noticia de entonces tiene ahora su continuación en el rasgo ejemplar y honrado que ha tenido el padre de uno de los niños causantes de aquel incendio.

Ante la imposibilidad material, por tratarse de persona de condición económicamente débil, de resarcir las pérdidas ocasionadas por la imprudencia de su hijo, don Dionisio

Mialdea buscó la fórmula de ofrecer a su convecino la totalidad de lo quemado. Para ello, una vez terminada la recolección, se puso en camino y recorrió cerca de 30 pueblos de esta provincia solicitando de sus colegas agricultores modestas aportaciones, hasta juntar las 8.300 pesetas importe de la mitad de lo quemado.

Varios pueblos han sido testigos del peregrinar de este hombre modesto y honrado y le han ayudado en su noble empeño. Hoy el ejemplar labrador está satisfecho y agradecido a todos cuantos le ayudaron.

María Dolores Sánchez Lasso

INGRESO — BACHILLERATO — MAGISTERIO
CULTURA GENERAL

Apertura de la Academia desde el 1.º de Diciembre, en Hermanos Zerolo, núm. 20

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.
Taller de Carpintería. Arrecife

Teléfono de ANTENA
= 256 =

TEMAS VARIOS

Un poco de historia sobre la «epidemia» de envenenamientos en Marruecos, por la adulteración de aceites comestibles

RABAT.—En torno a la «epidemia» de envenenamientos se afirma que unos grupos de individuos se dedicaban a adquirir el aceite sobrante de los aviones de reacción para mezclarlo con otros ingredientes y alge de aceite de oliva. Lo vendían afirmando que se trataba de aceite comestible.

Naturalmente, las autoridades no culpan a los mandos norteamericanos, que vendían este aceite sin tener conocimiento alguno del uso que se hacía de él. Los primeros indicios de la misteriosa enfermedad surgieron el 18 de septiembre en la región de Mequinez, en la que se habían congregado cerca de 30.000 bereberes para aclamar al Rey Mohamed V, que se disponía a visitar la ciudad. Tal visita fue suspendida, circulando el rumor de que había estallado una epidemia de poliomielitis.

Durante varios días, docenas de pacientes llegaron al hospital de Mequinez quejándose de parálisis parciales en las pier-

nas. Andaban con dificultad y algunos tenían que usar bastones. En menos de una semana los pacientes ascendieron a 300, por lo que los médicos se vieron obligados a comunicar lo que ocurría a las autoridades.

Una llamamiento hecho a la organización Mundial de Sanidad permitió la llegada de dos técnicos de Oxford (Inglaterra), que confirmaron la opinión de los médicos marroquíes: la parálisis había sido producida por adulteración de aceite comestible.

A últimos de octubre había 6.000 casos, con síntomas de que la enfermedad se extendiera a todo el país.

La Policía manifiesta que grandes cantidades de tónico para el cabello, que, al parecer, contiene aceite de aviación, han sido retiradas del mercado recientemente. Se afirma que este tónico causaba la caída del cabello.

Lea 'ANTENA'

KINDERGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con introducción al inglés

Horario de clases: de 9 a 12 de la mañana y 2.30 a 4.30 de la tarde

Para informes: Luis Morote, 5.

Teléfono, 415

TELEFUNKEN

Precursor de la Radio en el Mundo - Orgullo de la técnica alemana

Emisión, Recepción, Televisión, Megafonía, Radiogoniometría y Radar, Frecuencia modulada

Más de 3.500 patentes registradas. Muchas de ellas han creado la historia de la Radio; el ensanche eléctrico de onda corta (1945), los circuitos autocompensados de alta frecuencia (1949), el sonido estereofónico (1950), el circuito super-reflex (1951), el altavoz ultrapermodinámico y el regulador fisiológico de tono (1952) y últimamente, la antena magnética direccional y teclado selector, etc. etc.

La mayoría de las emisoras terrestres, marítimas, aéreas, militares, de policía y radiodifusión, son o contienen productos TELEFUNKEN, apreciados como de calidad insuperable en el mundo entero.

DETALLE: Radio-Receptores, Transistores, Radiófonos, Televisores, Tacadiscos, Discos, Frigoríficos, Cocinas eléctricas, Planchas automáticas, Lavadoras, Afeitadoras, Aspiradores.

La felicidad en su hogar con TELEFUNKEN - Grandes facilidades de pago
Distribuidor exclusivo en Lanzarote, Francisco Spínola